
Transformació del carrer Senyera

Carrer Senyera

Renovació de la tanca del  
carrer Almassereta

Renovació del carrer Lluís Vives

“Los fondos europeos post pandemia  
han sido un oportunidad que había,  
y hay, que aprovechar”
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El Alcalde de Picanya, Pepe Almenar, valora 
el trabajo desarrollado en 2023 y plantea los 
principales objetivos para los próximos años

(pasa a la pág. 4)

El año 2023 finaliza con una 
intensa actividad en las 

calles de Picanya. Las obras de 
mejora se concatenan cuando 
no comparten el mismo tiempo 
e incluso, casi el mismo espacio. 
Una situación que, sin duda, ha 
generado dificultades al vecin-
dario pero que, como todo, tie-
ne, su explicación.
Por lo tanto esta entrevista a Pepe 
Almenar, Alcalde de Picanya ree-
legido en este 2023, debe empe-
zar por el final. 
P. Los últimos meses del año 
han sido de mucho trabajo en 
las calles. ¿Cual es la explica-
ción de esta cantidad de inter-
venciones?
R. Desde el equipo de gobierno 
somos conscientes de las dificul-
tades que ha supuesto la acumu-
lación de obras en tiempo y espa-
cio. Así que quisiera empezar por 
agradecer la paciencia y colabo-
ración de la gran mayoría de veci-
nas y vecinos porque ahora, con 
estas obras finalizadas creo que 
todos y todas podemos valorar 
que el resultado mejora notable-
mente nuestro entorno anterior.

Para entender esta situación lo 
primero que hay que saber, y es 
evidente, es que el Ayuntamien-
to cuenta, porque así lo marca la 
ley, con la colaboración de dife-
rentes instituciones a la hora de 
desarrollar cualquier proyecto, 
muy especialmente, proyectos 
que suponen una importante in-
versión como algunos de los que 
acabamos de completar o poner 
en marcha.
Así la Diputación de Valencia, la 
Generalitat Valenciana, el Go-
bierno Central o la Unión Eu-
ropea, abren convocatorias de 
ayuda a los Ayuntamientos que, 
a veces son ordinarias y nos co-
rresponden simplemente por 
población y otras son extraordi-
narias y hay que “pelearlas” en 

competencia con otros Ayunta-
mientos o gestionarlas llegando a 
acuerdos con estas instituciones. 
Evidentemente eso hace que sea 
difícil programar las obras y, más 
claro aún, no vamos a renunciar 
a inversiones que mejoran la ca-
lidad de vida de nuestro munici-
pio porque coincidan con otras 
obras. Si hay que trabajar más, 
se hace y si hay que tener unas 
semanas de mayor incomodidad, 
entendemos que es asumible. No 
vamos a perder ni un euro que 
pueda llegar a Picanya. Ni uno.
P. ¿Es el caso de los fondos euro-
peos post-pandemia?
R. Es un buen ejemplo, desde 
el Ayuntamiento nuestra obli-
gación es tener “en cartera” 
proyectos de mejora pero no 
podemos saber cuando tendre-
mos oportunidad de aspirar a 
financiación para hacerlos reali-
dad. Los fondos europeos post-
pandemia han sido, y son, una 
oportunidad que había, y hay, 
que aprovechar. En ese senti-
do he de felicitar a los servicios 
municipales que, en los últimos 
tiempos, han sido capaces de 

“No vamos a dejar 
perder ni un euro que 
pueda llegar a Picanya 
para mejorar la calidad 

de vida de vecinos y 
vecinas. Ni uno.”

Pepe Almenar i Navarro,  
Alcalde de Picanya
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Nous vehicles elèctrics

Viatge a la neu

Obres d’impermeabilització del sostre 
del pavelló esportiu municipal

Millores a les zones  
d’esplai per a gossos

Rastro Solidari Setmana esportiva

Maig literari. Premi per a 
l’escriptora Rosa Regàs

Obres renovació tanca poliesportiu

Trobada esportiva  
persones majors

Camp a través escolar al Poliesportiu

Falles de Picanya Renovació il·luminació pública

Maig literari. Autores i autors locals.

Recro-Cross de la Dona  
30a edició

Premi Enric Valor de narrativa juventil

Anell verd metropolità

Signatura acord per a  
la rehabilitació d’edificis

Noves dependències  
de la Policia Local

2023, un any en imatges
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Inici treballs rehabilitació 
Motor de Giner

Groovy Fest

Activitat per a xiquetes i xiquets: La ciutat infinita

Obertura al trànsit del C/ Senyera

Acte 25N. Rebuig a la violència de gènere

Quarta i Mitja Marató. 30a edició Decoració nadalenca

Tallers de ciència  
per a menudes i menuts

Premis Viles en Flor

Millores al carril bici vianants

Visita del Ministre de Sanitat

Festes Majors Festes Majors Festes Majors

Festes MajorsFestes Majors

Transformació camins rurals

Tractaments permanents 
contra plagues

JULIOL

SETEMBRE

OCTUBRE

NOVEMBRE

DESEMBRE
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) conseguir la financiación de una 
importante parte de proyectos 
tan trascendentes como la re-
habilitación de vivienda (más de 
4 millones de euros),  los talle-
res de formación para personas 
desempleadas, la rehabilitación 
del Motor de Giner o, la inter-
vención que acaba de arrancar 
y que nos permitirá la transfor-
mación de la Plaza del Ayunta-
miento y zona del Mercado.
Son realizaciones en las que el 
Ayuntamiento asume una par-
te de la inversión pero que solo 
son posibles con la colaboración 
de otras administraciones. 
P. Algo similar ha sido una in-
tervención de tanta importan-
cia como la transformación de 
la calle Senyera y la calle Ricar-
do Capella.
R. Estas obras han sido el resul-
tado de años de negociación 
con la Diputación interesada en 
transferir la titularidad de la CV-
406 al Ayuntamiento. 
Desde el equipo de gobierno es-
tábamos de acuerdo en asumir 
una parte del presupuesto de 
las obras y el cambio de titula-
ridad, pero solo después de que 
la carretera pasase a ser calle, a 
ser espacio público, tal y como 
lo entendemos picanyeros y 
picanyeras. Espacios urbanos 
amables a la medida de las per-
sonas, con mejor accesibilidad, 
con preferencia para el peatón, 
más verdes, con mejores ace-
ras... Esta intervención además, 
queríamos que sirviera para 
disuadir el tráfico de vehículos 
entre Paiporta y Torrent a través 
del centro de nuestro municipio. 
En definitiva hemos querido que 
esta importante vía se adaptara 
al modelo picanyero de pueblo. 
Ese modelo “picanyero” por el 
que llevamos años apostando y 
que nos ha llevado a ser un pue-
blo de referencia. 
P. ¿Cúal es la valoración final de 
estas obras de transformación 
de la CV-406?.
R. Han sido 12 meses de traba-
jo muy intenso y especialmente 
exigente por afectar a un arteria 
clave de la circulación de perso-
nas y vehículos en nuestro nú-
cleo urbano. No podemos sino 
agradecer la colaboración de 

la Diputación de Valencia y su 
cooperación a la hora de hacer 
realidad esta importante trans-
formación de la antigua carrete-
ra al actual formato de calle.
Creo que el resultado ha sido ex-
celente con unas calles mejores 
para todos y todas y una nota-
ble reducción del cruce de vehí-
culos. Me gusta especialmente 

la “permeabilización” entre dos 
zonas como el centro histórico 
y la zona del Ayuntamiento an-
tes separadas por una carretera 
con tráfico denso y que ahora 
se unen a través de una calle 
arbolada, de amplias aceras, 
completamente accesible y que 
mantiene un tráfico denso pero 
ahora, de personas. Creo que 
el cambio es muy positivo, algo 
evidente para cualquier perso-
na que comparta el modelo de 
pueblo por el que apostamos en 
Picanya.

P. La renovación de la red hi-
dráulica también ha seguido en 
este 2023.
R. Como Alcalde es uno de los 
trabajos de los que me siento 
más orgulloso. No suele estar 
en la “agenda” de muchos mu-
nicipios porque son obras que 
generan muchas molestias (ace-
ras levantadas, calles cortadas...) 
y que “desaparecen” de la vista, 
y de la memoria, de los vecinos 
y vecinas en cuanto acaban. Lo 
cierto es que en Picanya ya tene-
mos renovada la práctica totali-
dad de la red del centro histórico, 
barrio del Carmen, Vistabella... y 
con las obras de este 2023 esta-
mos completando la renovación 
de la red del anillo urbano de 
los años 60-80 con intervencio-
nes como las realizadas en calles 
R. Capella, Senyera, San Rafael, 
Lluís Vives, Salvador Martínez... 
La red de abastecimiento de 
agua potable o la de evacua-
ción, son un servicio básico que 
debe estar en condiciones ópti-
mas que garanticen un servicio 
seguro y con las mínimas ave-
rías. Aunque no sean las obras 

más “vistosas”. Así lo entende-
mos desde el equipo de gobier-
no y en ese sentido vamos a se-
guir trabajando.
P. Otro servicio básico renovado 
ha sido el de la iluminación pú-
blica en todas las calles.
R. Sí, hemos renovado todas las 
luminarias del núcleo urbano. Se 
han instalado luces que reducen 

notablemente el consumo y por 
tanto, la factura del suministro. 
Además estas nuevas luminarias 
tienen una temperatura de co-
lor mucho más adecuada para 
favorecer el descanso nocturno 
de las personas e incluso la vida 
de animales y plantas.
P. ¿Y más allá de las obras, a ni-
vel social?.
R. Creo que hemos seguido 
avanzando en el modelo de un 
pueblo cohesionado. Cultura, 
deporte, solidaridad, vivienda. 
salud, educación... son aspec-
tos donde se ha trabajado mu-
cho y que hacen del nuestro 
un pueblo con una intensa vida 
cultural, social, deportiva... un 
pueblo que se preocupa espe-
cialmente de las personas en 
situaciones más difíciles y que 
ofrece oportunidades de for-
mación y desarrollo personal a 
todos sus habitantes. 
P. Este pasado año 2023 ha 
sido año electoral a nivel local. 
¿Cómo valora los resultados?.
R. Con mucho agradecimiento. 
Más del 50% de los votos fueron 
para la candidatura que tuve el 
honor de encabezar. Creo que 
picanyeros y picanyeras dieron 
su apoyo inequívoco al modelo 
de pueblo que desarrollamos 
entre todos y todas. Un modelo 
por el que Picanya apostó hace 
años, más amable, más a la me-
dida de las personas, más verde, 
más cohesionado, con servicios 
públicos de calidad... y que aho-
ra es el modelo que se promue-
ve desde instituciones como la 
ONU a la hora de apostar por el 
desarrollo sostenible y la calidad 
de vida y abordar problemáticas 
tan notables como la lucha con-
tra el cambio climático.
Es cierto que vivimos tiempos 
de cuestionar constantemente 
los resultados electorales. En mi 
caso se insiste una y otra vez en 
que no puedo ser Alcalde por-
que ya lo era antes, “demasia-
dos años” dicen. Pero lo cierto 
es que, ahora mismo, soy Alcal-
de desde mayo de 2023 y por 
un periodo de cuatro años. Es la 
decisión libre y democrática del 
pueblo de Picanya. Así lo vemos 
desde el equipo de gobierno. Lo 
otro, cuestionar constantemente 

el resultado de la urnas, es sim-
plemente no aceptar los valores 
democráticos y quiero recordar 
que, precisamente en este 2024 
celebramos el 45 aniversario del 
retorno de la democracia a los 
ayuntamientos de nuestro país. 
Es tiempo más que suficiente de 
entender el valor, el grandísimo 
valor, de la democracia.

“Me gusta especial-
mente la permeabili-

zación entre dos áreas 
como son el centro 

histórico y la zona alre-
dedor del Ayuntamien-
to antes separadas por 

una carretera y ahora 
unidas por una calle”

“La renovación de la 
red hidráulica es un 
trabajo poco visible 
pero que creo que 

resulta fundamental e 
ineludible. Ya hemos 
completado el centro 

histórico y ahora abor-
damos el anillo urbano 

de los años 60-80”

“Arranquem 2024 amb 
les obres de millora de 
l’entorn de Pl. Espanya”

Pl. Espanya

Repassem els projectes 
en marxa per a 2024

C/ Senyera

Toca ara parlar amb Pepe Almenar dels nous projectes 
per a l’any 2024. 

P. L’any 2024 arranca amb altra intervenció de gran volum com 
és la renovació de l’entorn del Mercat i la Plaça Espanya. Quin 
és l’objectiu d’esta reforma?
R. L’actual configuració de la Pl. Espanya té més de 40 anys, evi-
dentment és un disseny que cal renovar. Cal transformar este 
espai en la línia del treball ja completat a l’entorn de la Pl. del 
País Valencià. Cal generar un espai propici per a la trobada, per 
al joc infantil, per a la conversa, sense entrebancs arquitectònics, 
accessible, més verd i més amable i, com ja he dit adés, els fons 
Next-Generation de la Unió Europea han suposat una oportunitat 
d’abordar este projecte que entenem, completa, els treballs re-
alitzats al carrer Senyera. Esta transformació del carrer Senyera, 
els treballs completats al carrer Salvador Martínez i esta interven-
ció de Pl. Espanya i Mercat, suposa vertebrar tot este espai amb 
la zona per a vianants ja existent a l’entorn de Pl. Major i Pl. País 
Valencià i generar un espai continu 
de característiques comuns.
P. Veurem en este 2024 obrir por-
tes a la residència de majors de la 
rotonda d’Alfaro?
R. Sí, l’empresa concesionària ha 
fet un magnífic treball i l’edifici s’ha 
renovat i actualitzat per complet i 
la previsió és obrir en este 2024. 
La transformació de l’entorn d’esta 
residència i centre de dia suposarà 
també la creació d’una gran zona 
verd que sumar a l’enjardinament 
del nostre poble.
P. Quins altres projectes avança-
ran en els propers mesos?
R. Tenim dos projectes relacionats 
amb rehabilitació d’habitatge molt interesants perquè millo-
ren, de forma directa, la vida de les persones. Per una banda 
tota l’actuació relacionada amb la nova Plaça Indalecio Miguel 
de millora d’accessibilitat dels blocs plurifamiliars més antics 
del nostre poble i d’altra banda tota l’actuació a diferents fin-
ques, principalment al carrer València, per a optimització de 
l’eficiència energètica i millora de les condicions d’habitabilitat.
En matèria de formació voldria destacar el desenvolupament 
de dues iniciatives, una en jardineria i altra relacionada amb 
l’hostaleria i la restauració que, sens dubte, milloraran les opor-
tunitat de trobar treball a les persones aturades.
Les obres de rehabilitació del Motor de Giner també avancen 
de forma molt positiva.
També anem a encetar un pla de renovació i modernització dels 
Parcs Infantils a tot el poble en la línia de fer-los més dinàmics, 
més variats i inclussius.
P. I a més llarg termini?
R. La llista és molt llarga. Hem d’avançar en la redacció de pro-
jectes com ara el nou Auditori o l’aparcament i plaça del carrer 
Sant Joan Baptista. Projectes on, evidentment, caldrà buscar el 
suport d’altres administracions. També tenim idees i projectes 
de rehabilitació per a edificis com la Casa de la Cultura, la Casa 
Dalmau o l’Hort de les Palmes. Un poble no s’acaba mai i, cer-
tament, idees i projectes no ens falten.
Més enllà de les obres també tenim iniciatives molt interesants 
en matèria de formació, educació, igualtat, cultura...  sense obli-
dar que enguany el nostre poble acollirà les Trobades d’Escoles 
en valencià. Una fita especialment destacable perquè també 
servirà per a celebrar els 40 anys de la Llei d’ús i ensenyament 
del valencià. Una norma, encara vigent, que va nàixer de la mà 
del picanyer, i bon amic, Ciprià Ciscar aleshores Conseller de 
Cultura i Educació.

“L’any 2024 serà l’any 
de la posada en marxa 

de la Residència de 
Persones Majors junt a 

la Rotonda d’Alfaro”

Residència i 
Centre de dia


